

Mais nous ne nous leurrions pas: les Etats-Unis supportent un fardeau et une responsabilité énormes. Laissez-moi vous dire que chaque fois que je voyage à travers le monde je ne manque aucune occasion de rappeler à ceux qui ont tendance à dénigrer les Etats-Unis qu'il n'existe certainement aucune collectivité dans l'histoire du monde qui a fait plus, qui a été plus ouverte et plus généreuse et qui revêt encore autant d'importance pour chaque être vivant. J'espère que l'effort ininterrompu que je déploie pour donner une image fidèle des Etats-Unis à des gens qui ne les connaissent pas aussi bien que moi porteront leurs fruits.

Laissez-moi conclure en vous répétant combien je vous suis reconnaissant de m'avoir donné cette occasion et en vous remerciant de la réceptivité que vous avez manifestée bien que je craigne d'avoir indûment mis votre patience à l'épreuve par la longueur de mes observations. Mais lorsque l'on a une chance pareille, qui risque de ne jamais se reproduire, on essaie de tout dire à la fois. Si j'ai oublié quelque chose, je serai heureux de répondre à vos questions.

Je vous remercie tous beaucoup.